

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACION PLANTA ENERGIA SOLAR ESCUELA ALEMANA

07 DE ABRIL DE 2005

COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA ME SIENTO MUY COMPLACIDO DE PARTICIPAR EN ESTE ACTO DE INAUGURACIÓN, NO SOLO POR QUE SE TRATA DE UN PROYECTO INNOVADOR, SINO POR QUE COMO PAÍS NOS COLOCA A LA VANGUARDIA EN TODA AMÉRICA LATINA.

QUIERO COMENZAR DESTACANDO EL HECHO DE QUE EL PROYECTO QUE ESTAMOS INAUGURANDO ESTA NOCHE, ES LA PLANTA FOTOVOLTAICA MÁS GRANDE DE LATINOAMÉRICA, Y NOS ENTUSIASMA QUE SEA UNA INICIATIVA DE CARÁCTER PRIVADA, IMPULSADA POR UN GOBIERNO AMIGO

RECUERDO CON CLARIDAD CUANDO EN ENERO DEL PRESENTE AÑO, ME REUNI EN CASA DE GOBIERNO, CON UNA DELEGACIÓN ALEMANA ENCABEZADA POR EL EMBAJADOR ALEMAN, NUESTRO AMIGO Y CONOCÍ DE PRIMERA MANO, LOS PORMENORES DE ESTE PROMETEDOR PROYECTO.

EN ESA REUNIÓN, HABLE DEL COMPROMISO DE MI GOBIERNO, DE LLEVAR LA ELECTRIFICACIÓN RURAL A TODO EL PAÍS, Y DIJE QUE ESTE TIPO DE ENERGÍA, PUEDE SER UN COMPLEMENTO EXCELENTE PARA LOGRAR EL OBJETIVO QUE NOS HEMOS TRAZADO A FAVOR DE LAS FAMILIAS, MAS NECESITADAS EN EL CAMPO.

GRACIAS A ESTE PROYECTO IMPULSADO EN ESTA ESCUELA ALEMANA, LOS SALVADOREÑOS PODEMOS COMPROBAR LOS BENEFICIOS DE ESTA ENERGÍA ALTERNATIVA, QUE PROVIENE DEL SOL, Y QUE PUEDE ESTAR INTERCONECTADA A LAS REDES ELÉCTRICAS, QUE YA FUNCIONAN EN NUESTRO PAÍS.

PERSONALMENTE ME ALEGRA SABER QUE EL BENEFICIO QUE BRINDA ESTA GENERADORA, NO SOLO ES PARA EL ABASTECIMIENTO ENERGÉTICO DE ESTE CENTRO DE ESTUDIOS, SINO QUE DURANTE LAS VACACIONES Y LOS FINES DE SEMANA, LA ESCUELA INYECTARÁ LA CORRIENTE A LA RED DE DE LA COMPAÑÍA DEL SUR, PARA SER DISTRIBUIDA ENTRE TODOS LOS USUARIOS. POR SUPUESTO QUE DEL SUR, VA A REATRIBUIRÁ POSTERIORMENTE A LA ESCUELA LA ENERGÍA INYECTADA A SU RED.



ESOS SON LOS BENEFICIOS MUTUOS QUE DEBEMOS DESTACAR, AQUÍ NO SE DESPERDICIA EL RECURSO SOLO POR QUE LA ESCUELA ESTA CERRADA EN VACACIONES, NO SOLO SE PIENSA EN EL PROVECHO PROPIO, SINO EN EL APOORTE SOCIAL QUE SE PUEDE DAR A LA COMUNIDAD A TRAVÉS DE LA INTERCONEXIÓN.

ESTAMOS ENTERADOS DE QUE ESTE ES UN PROYECTO DE REFERENCIA, PUESTO QUE INCLUYE AMPLIOS PLANES DE INFORMACIÓN, EDUCACIÓN Y MERCADEO PARA IMPULSAR LA ENERGÍA FOTOVOLTAICA EN NUESTRO PAÍS.

COMO GOBIERNO APOYAMOS ESTA INICIATIVA, QUE SE CONVIERTE EN UNA ALTERNATIVA PARA OBTENER RECURSOS ENERGÉTICOS, GENERAR ENERGÍA LIMPIA Y AHORRAR.

SABEMOS DE LOS ESFUERZOS QUE SE HARÁN DE HOY EN ADELANTE POR PROMOVER LA ENERGÍA QUE PROVIENE DEL SOL. DESDE EL EJECUTIVO, LOS RESPALDAMOS, Y PRUEBA DE ELLO ES NUESTRA PRESENCIA ESTA NOCHE AQUI EN LA ESCUELA ALEMANA.

COMO SALVADOREÑOS DEBEMOS ESFORZARNOS NO SOLO POR AHORRAR NUESTROS RECURSOS ENERGÉTICOS, SINO POR ADOPTAR NUEVAS FORMAS DE OBTENERLOS DE MANERA NATURAL, Y SOBRE TODO, SIN AFECTAR AL MEDIO AMBIENTE. DEBEMOS ESTAR SEGUROS QUE LA ENERGÍA RENOVABLE LIMPIA QUE SE OBTIENE A TRAVÉS DE ESTOS TECHOS SOLARES, ESTA LIBRE DE EMISIONES TÉRMICAS Y ACÚSTICAS.

ESTAMOS ORGULLOSOS DE HABER SIDO ESCOGIDOS COMO UNO DE LOS CUATRO PAÍSES EN EL MUNDO, ADEMÁS DE GRECIA, PORTUGAL Y NAMIBIA, PARA FORMAR PARTE DE ESTE PROYECTO CONOCIDO COMO "TECHOS SOLARES EN ESCUELAS ALEMANAS DEL MUNDO", Y ESTAMOS CONVENCIDOS QUE EMPRESAS E INSTITUCIONES CON VISIÓN DE FUTURO, RETORNARÁN EL EJEMPLO.

RECONOCEMOS Y FELICITAMOS ESTA INICIATIVA QUE HOY SE HA HECHO REALIDAD, LA CUAL HA SIDO POSIBLE GRACIAS AL TRABAJO DE UNA RECONOCIDA EMPRESA ALEMANA CONTRATADA POR LA AGENCIA DE ENERGÍA DE ESE PAÍS, EN EL MARCO DEL PROGRAMA DENOMINADO "IMPULSO A LAS EXPORTACIONES DE ENERGÍAS RENOVABLES" DEL MINISTERIO DE ECONOMÍA Y TRABAJO DEL GOBIERNO DE ALEMANIA.

EN ENERO GERSON ACOMPAÑADO DEL EMBAJADOR Y OTROS REPRESENTANTES, ME VISITARON EN CASA PRESIDENCIAL, QUIERO RECORDAR ESA FECHA PORQUE EL VIERNES EN TEGUCIGALPA, LOS PRESIDENTES DE CENTROAMERICA, EN UNA CLARA PREOCUPACION POR EL ALTO COSTO DEL PETROLEO, QUE TODOS SABEMOS LO QUE NOS ESTA COSTANDO.



YO LLEGUE MUY ORGULLOSO DICIENDO QUE LA GASOLINA DE EL SALVADOR ERA LA MAS BARATA DE CENTROAMERICA COMO EFECTIVAMENTE LO ES, PERO TOMAMOS UNA RESOLUCION QUE ME PARECE QUE VA EN LINEA.

SEÑOR EMBAJADOR, ESTIMADO AMIGOS:

CON ESTA PREOCUPACION QUE TENEMOS, CUANDO LOS PERIODISTAS COMENZARON A PREGUNTAR, BUENO Y QUE VAN HACER CON EL PETROLEO, LO MAS FACIL A UN PRESIDENTE FRENTE A UNA PREGUNTA QUE ES MUY DIFICIL EN LO POLITICO, ES COMENZAR A COMPROMETER FONDOS QUE NO TENEMOS PARA SUBSIDIAR LA ENERGIA ELECTRICA QUE EVIDENTEMENTE DEBIDO A LA PRODUCCION TERMICA DE GRAN PARTE DEL PAIS, ESTA AFECTANDO LOS HOGARES DE LOS SALVADOREÑOS.

Y TOMAMOS UNA RESOLUCION QUE ME PARECE HA SIDO UNA DE LAS MAS IMPORTANTES DE LAS CUMBRES DE PRESIDENTES DE CENTROAMERICA. CENTROAMERICA SE REUNE A CADA MOMENTO, YO CREO QUE EN MIS DIEZ MESES COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, ME HE REUNIDO 20 VECES CON TODOS LOS PRESIDENTES.

PERO ESPECIALMENTE ESA RESOLUCION DE TEGUCIGALPA, HABLA DE UN ESTUDIO MUY SERIO CON ORGANISMOS INTERNACIONALES, PARA PENSAR EN FUENTES ALTERNATIVAS DE GENERACION DE ENERGIA Y CUANDO LOS PERIODISTAS PREGUNTARON Y QUE VAN HACER CON EL PRECIO DE LA GASOLINA Y NINGUN PRESIDENTE QUERIA TOMAR LA PALABRA, YO SI LA TOME.

Y LE DIJE A LOS PERIODISTAS, HABIAN COMO 400 PERIODISTAS, LES DIJE, SEÑORES, LA REALIDAD DEL PETROLEO ES UNA NUEVA REALIDAD ECONOMICA Y SOCIAL DEL MUNDO, Y LES CONTE UNA HISTORIA.

EN MI ULTIMO VIAJE A NUEVA YORK, Y QUE NO FUE EL PRIMERO, PERO SI FUE MI PRIMER DISCURSO ANTE LAS NACIONES UNIDAS, ME REUNI CON EL EMIR DE QATAR Y LE DECIA YO, EMIR, ESTO ESTA CARO EL PETROLEO Y QUE VAMOS HACER, DECIA EL EMIR, SI, ESTAMOS CERCA DE 40 DOLARES, EN AQUEL MOMENTO, PERO HAY DEMANDA, EL PETROLEO Y VA A SEGUIR SUBIENDO.

NOSOTROS CREEMOS COMO PAISES EXPORTADORES, QUE DEBERIA ESTAR ENTRE 32 Y 35 Y YO RECORDABA LOS 9 DOLARES DEL BARRIL DE PETROLEO HACE CUATRO AÑOS Y LOS AÑORABA.

Y LE DIGO YO, Y QUE POSIBILIDADES HAY QUE ESTO SE RESDUZCA, BASTANTE ME DIJO, CUANDO BAJE LA DEMANDA. PERO QUISIERA DECIRLE PRESIDENTE, QUE NOSOTROS COMPRAMOS CAFÉ, Y EL MUNDO COMPRA CAFÉ, HOY NOS ESTA YENDO MAL LE DIGO



EMIR, PORQUE EL CAFÉ ESTA BARATO. BUENO PENSEMOS QUE EL OTRO AÑO EL CAFÉ VA A ESTAR EN 150 DOLARES ME DIJO, EL HOMBRE ES UN ADIVINO PORQUE ESTAMOS LLEGANDO AL PRECIO, QUE TAL SI YO LE DIGO, MIRE PRESIDENTE VENDAME EN 75 DOLARES EL QUINTAL.

LO QUE ME QUISO DECIR EL EMIR ES QUE MIRE ESTA ES UNA NUEVA REALIDAD ECONOMICA Y SOCIAL Y QUE EN VEZ DE BUSCAR MEDIDAS POPULISTAS DE SUBSIDIAR PORQUE NO TENEMOS COMO ESTADO, LO QUE HAY QUE BUSCAR SERIAMENTE SON FUENTES ALTERNATIVAS PARA GENERAR ENERGIA.

HOY LE PREGUNTABA AL EMBAJADOR, CUANTO VALIA EL GALON DE GASOLINA EN ALEMANIA, Y ME DIJO QUE COMO 6 DOLARES MAS O MENOS, Y ESAS CIFRAS LO HACEN A UNO SENTIRSE, POR LO MENOS CONSOLIDADO, FRENTE AL PRECIO NACIONAL.

ESTIMADOS AMIGOS, CENTROAMERICA TOMO UNA DECISION FUNDAMENTAL EL VIERNES PASADO, LOS PRESIDENTES HABLAMOS EN SERIO, CUMBRES MUY ABURRIDAS, MUY PROTOCOLARIAS Y A MI GENERALMENTE ESAS CUMBRES NO ME GUSTAN, PORQUE NO ME GUSTA EL PROTOCOLO Y CANTIDAD DE DOCUMENTOS.

PERO DE ESE DOCUMENTO, DEL DIA VIERNES ME SIENTO CONTENTO, PORQUE VAMOS A INICIAR POR PRIMERA VEZ COMO CENTROAMERICA, UN ESTUDIO SERIO PARA COMENZAR A AFRONTAR EN SERIO, DE UNA REALIDAD SOCIOECONOMICA QUE VIVE EL MUNDO Y A LA CUAL, DEBEMOS IRNOS ACOSTUMBRANDO Y DEBEMOS IR TOMANDO MEDIDAS.

LOS FELICITO POR ESTA PLANTA, QUE BUENO QUE FUERA EN EL SALVADOR, NOS SENTIMOS ORGULLOSOS.

QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS ESTA NOCHE, MUCHAS GRACIAS.